

## Gottesdienste

**Sonntag, 7. Januar, 9.30 Uhr**

Kirche

**Gottesdienst zum Jahresbeginn**

Daniel Ritschard, Pfarrer

Esther Marti, Orgel

Anschliessend Neujahrsapéro in der Kirche.

**Sonntag, 14. Januar, 9.30 Uhr**

Siselen

**Regio-Gottesdienst**

Details finden Sie im Regionalteil

**Sonntag, 21. Januar, 17 Uhr**

Kirche

**Abendlied-Gottesdienst**

Besinnliche Feier zum Ausklang des Wochenendes mit Wort, Musik und Liedern zur gemeinsamen Auswahl.

Bitte beachten Sie den ausführlichen Artikel rechts.

**Nach dem Morgengottesdienst**

im Pfarrstübli

**Kirchenkaffee**

Herzliche Einladung zum Austausch bei einer Tasse Kaffee oder Tee

## Adressen

**Präsidium**

**Jürg Fäs** 032 397 10 18

praesidium@kirche-sutz-lattrigen.ch

**Pfarramt**

**Daniel Ritschard** 032 397 12 72

pfarramt@kirche-sutz-lattrigen.ch

**Sigristin**

**Eva Etter** 032 331 59 36

kirche@kirche-sutz-lattrigen.ch

**Jeden Mittwoch von 9.30-10 Uhr**

im Chor der Kirche Sutz

**Besinnlicher Zwischenhalt**

mit Wort, Stille, Gesang. Eine halbe Stunde Unterbruch im Alltag.

Auskunft: Daniel Ritschard, Pfarrer Pause während den Schulferien.

## Kirchliche Unterweisung (KUW)

**2. und 3. Klasse**

**Freitag, 19. und 26. Januar**

**13.45-16.15 Uhr**

im Pfarrstübli

mit Claudia Wilhelm

**9. Klasse**

**Dienstag, 16. und 23. Januar**

**17.30-19 Uhr**

im Pfarrstübli

mit Daniel Ritschard

**9. Klasse**

**Dienstag, 16. Januar, 19.15 Uhr**

Pfarrstübli

Austauschabend mit Konfirmanden/ Konfirmandinnen und Eltern

## Veranstaltungen

**Mittagsstamm für Seniorinnen und Senioren**

**Mittwoch, 3. Januar, 12 Uhr**

Restaurant des Pflegehotels Sutz-Lattrigen

Immer am ersten Mittwoch im Monat.

Wir freuen uns, Sie in gemütlicher Runde bei einem feinen Essen in schöner Umgebung begrüßen zu dürfen!

**Wollness – Stricken im Pfarrstübli**

**Montag, 8. Januar, 14-17 Uhr**

im Pfarrstübli

Immer am ersten Montag im Monat mit Ines Dänzer, 032 397 20 58.

Es sind alle herzlich eingeladen in gemütlicher Runde zu stricken und zu plaudern. Neue Stricker/innen sind herzlich willkommen!

**Unterhaltung und Zvieri für Pensionierte und Interessierte**

**Mittwoch, 10. Januar, 14.30-17 Uhr**

Schulhaus Sutz-Lattrigen

Eine Märchenerzählstunde mit Sonja Sollberger Schüpbach, die sich an eine breite Zuhörerschaft in allen Lebenslagen richtet. Volksmärchen wurden mündlich überliefert und spiegeln die jeweilige «Volksseele» wider. Sie sprechen Kinder und Erwachsene an. Manch einer wird durch die Erzählungen tief berührt, denn Märchen lassen in jeder Zuhölerin, jedem Zuhörer eigene Bilder aufsteigen.

## Pfrundscheune

**Erzählcafé «Frieden machen»**

**Donnerstag, 18. Januar, 19.30 Uhr**

im von Rütte-Gut

Frieden machen gestern und heute, im Kleinen und im Grossen. Unter der fachlichen Begleitung von Lilian Fankhauser erzählen wir und hören zu. Im Anschluss gemütliches Beisammensein. Kollekte

Anmeldung bei: Claudia Leu, 032 397 10 18 oder kultur@pfrundscheune.ch

Ein Anlass des Vereins Kultur Pfrundscheune Sutz

## Erster Abendlied-Gottesdienst im Januar



Foto: Daniel Ritschard

«Die Gemeinde versammelt sich zum Gottesdienst, um Gottes Wort zu hören und zu verkündigen, Gott zu danken, ihn zu loben und anzurufen und um Vergebung ihrer Schuld zu bitten.» Diese Wesensbestimmung des Gottesdienstes in der Kirchenordnung zeigt: Der Gottesdienst ist eine gemeinsame Tätigkeit aller Teilnehmenden. Am deutlichsten wird dies im gemeinsamen Singen.

Hier verbinden sich Klage und Lob, Dank und Bitte zum gemeinsamen Gebet in vorgeprägten Worten und Melodien. Nicht verwunderlich also, dass die Liedauswahl hohen Anforderungen genügen muss. Die Texte müssen passen, aber trotzdem von einem gewissen zeitlosen Sinngehalt erfüllt sein, die Melodien sollten leicht singbar, aber nicht banal sein und die Worte in ihrer Bedeu-

tung zum Klingen bringen. Dass diese Kriterien zuweilen unterschiedlich bewertet werden, ist daher ebensowenig verwunderlich. Warum also nicht einmal eine gemeinsame Liedwahl treffen? Das wollen wir in unserem ersten Abendlied-Gottesdienst versuchen. Eine Auswahl an Liedern wird vorgestellt, die Teilnehmenden am Gottesdienst wählen jene Lieder aus, welche sie in der Feier gemeinsam singen wollen. Lesungen von biblischen Texten und ein paar Gedanken dazu bringen «Gottes Wort» ins Spiel.

Und falls das Ergebnis Herz und Sinne erfreut, können weitere Abendlied-Gottesdienste folgen. Neugierig geworden? Am 21. Januar um 17 Uhr in der Kirche Sutz können Sie es zum ersten Mal erleben! Daniel Ritschard